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令 和 ５ 年 度 第 ３ 回 広 聴 広 報 会 議 記 録 

 

                     広聴広報会議座長  千葉 秀幸  

 

１ 日時 

  令和５年 10月 20日金曜日 

  午前 11時 16分開会、午前 11時 35分散会 

２ 場所 

  議会運営委員会室 

３ 出席議員 

  千葉秀幸座長、高橋こうすけ副座長、畠山茂議員、鈴木あきこ議員、吉田敬子議員、 

工藤剛議員 

４ 事務局職員 

  安藤事務局次長、昆野議事調査課総括課長、金森政策調査課長、角舘主任主査、 

菊地主任主査、正部家主任主査、吉田主任主査、小笠原主任主査、菊池主任 

５ 傍聴議員 

高田一郎議員、木村幸弘議員、小林正信議員、田中辰也議員 

６ 一般傍聴者 

  なし 

７ 会議に付した事件 

 (１) 協議事項 

ア 令和５年度県民と県議会との意見交換会（12月実施分）について 

イ 令和５年度親子県議会教室の開催について 

ウ 岩手県議会出前講座について 

エ 令和６年度県議会広聴広報計画案について 

 (２) その他 

    次回の会議日程について 

８ 議事の内容 

○千葉秀幸座長 ただいまから、令和５年度第３回広聴広報会議を開会します。 

これより本日の議題に入ります。 

 本日は、日程により会議を行います。 

まず、１、協議事項(１)、令和５年度県民と県議会との意見交換会、12月実施分につい

てを議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料１をごらん願います。 

令和５年 12 月実施分の意見交換会につきましては、９月 22 日の当会議において、開催

日時及び開催市町村について御決定いただきました。本日は、それぞれの会場の開催テー

マと、座長についてお決めいただきたいと存じます。 
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まず、テーマですが、座長と協議の上、軽米町会場では、県北広域振興圏において観光

振興に取り組んでいる方を対象に、地域資源を生かした観光振興についてをテーマに、宮

古市会場では、県立大学宮古短期大学部、宮古高等看護学院、宮古高等技術専門校の学生

を対象に、若者の県内就職と県内定着についてをテーマに実施してはいかがかと考えてお

ります。 

２ページをごらん願います。 

２の参加議員の会派等別割り当て数ですが、各会派等の所属議員数の按分比により算出

いたしますと、資料に記載のとおりの割り当て数となります。なお、この割り当て数には

各会場の座長も含んでおります。 

これでよろしければ、各会派等における参加議員の人選結果について、３ページの様式

により、12 月定例会の 10 日前議会運営委員会開催日までに、事務局に御報告いただきた

いと存じます。 

なお、この意見交換会についての議員派遣は、12月定例会最終日の本会議において議決

いただきたいと考えております。 

説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、令和５年度県民と県議会との意見交換会、12月実施分につい

ては、事務局の説明のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

○千葉秀幸座長 次に、各会場の座長を決めたいと思います。どなたか御協力いただける

方はおりませんでしょうか。 

 なお、改選後でございますので、御経験のある議員にお取り計らいをお願いしたいと思

っておりますがいかがでしょうか。 

○高橋こうすけ議員 はい。 

○千葉秀幸座長 それでは、高橋こうすけ副座長と私とで座長を務めさせていただきたい

と思いますが、会場については、日程調整後にお伝えさせていただきたいと思います。 

また、各会場の、座長以外の参加議員については、割り当て表に基づき 12 月定例会の

10日前議会運営委員会開催日までに、事務局に報告願います。 

 次に、１、協議事項(２)、令和５年度親子県議会教室の開催についてを議題といたしま

す。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 資料２－１をごらん願います。 

令和５年度の親子県議会教室につきましては、９月の当会議において開催概要をお決め

いただいたところでありますが、本日は、具体的な日程のほか、県議会の説明を行う議員、

クイズの出題を行う議員についてお決めいただきたいと存じます。 
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なお、今後、参加者の数などによりましては、変更となる項目が生じる場合もあります

ので御了承願います。 

２の開催概要でありますが、開催日は 12月 26 日火曜日、参加者は 20 組 40 人程度とし

ております。参加議員につきましては、議長、副議長及び広聴広報会議構成員とし、議員

のオブザーバー参加を認めることとしております。 

なお、親子県議会教室の議員派遣につきましては、12月定例会最終日の本会議において

議決いただきたいと考えております。 

次に、(４)の開催日程案につきまして、２ページをごらん願います。 

当日は、12 時 45 分からオリエンテーションを行い、事務局から当日の日程等を説明い

たします。 

13時から、開校式を議場で、議長の進行により行います。開校式では議長あいさつの後、

参加議員と参加児童から自己紹介をしていただきます。 

13 時 25 分からは、県議会の説明を行います。広報用動画の視聴のほか、県議会の役割

等について議員からスライドを使って説明していただきます。続いて、議員の出題による

県議会マルバツクイズを行います。 

13 時 45 分からは、議事堂探検と名刺交換を行います。議事堂探検では、参加児童を４

チームに編成し、座長・副座長以外の４名の議員に案内していただきます。 

議事堂探検終了後は、オブザーバー議員を含む参加議員と参加児童が名刺交換を行いま

す。参加児童の名刺は事務局が作成いたします。参加議員におかれましては、名刺を 50

枚程度御用意いただきたいと存じます。 

14 時 40 分から 10分の休憩をはさみ、14 時 50分から、議員に聞いてみよう、といたし

まして意見交換を行います。こちらは、参加児童を２グループに分け、第１委員会室と第

２委員会室で行います。第１委員会室は千葉座長、第２委員会室は高橋副座長に進行いた

だき、他の４名の広聴広報会議の議員につきましては、二人ずつに分かれて、意見交換に

参加していただきます。意見交換の終わりに、参加議員から感想を述べていただくととも

に、閉校式で感想を発表する児童を決定いたします。 

なお、参加児童数が 20人を超えた場合は、チーム数をふやし第３及び第４委員会室も使

用して、意見交換を行いたいと考えております。 

15 時 30 分から閉校式を行います。意見交換の際に決めた代表者２名が感想を発表した

後、副議長が全体の講評を行います。 

その後、議長から参加児童に、議員カード兼親子県議会教室修了証を交付し、交付終了

後、議長の宣告により閉校といたします。閉校後、議場において参加者全員で記念撮影を

行います。 

次のページをごらん願います。 

各会派等においてオブザーバー参加を希望する議員がいらっしゃいましたら、この様式

に御記入の上、10 月 27 日金曜日までに事務局へ御報告願います。タブレット端末を利用

されている方にも、印刷した資料をお配りしています。 

恐れ入りますが、資料２－１の１ページにお戻り願います。 
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３のリハーサルの実施についてでありますが、当日の動き等を確認していただくため、

12月定例会最終日の本会議終了後に、リハーサルを行いますので、参加をお願いいたしま

す。 

次に、資料２－２をごらん願います。 

議場内での参加議員及び参加者の配置や具体の動きを記載しておりますので、後ほどご

らんいただければと存じます。 

説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、令和５年度親子県議会教室の開催については、事務局の説明

のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、詳細については当職に御一任願います。 

次に、当日の役割を決めたいと思います。役割としては、議会の役割を説明する方が１

名、県議会クイズを出題する方が１名、当会議の構成員が務めることになります。 

それでは、まず、議会の役割を説明していただく方を決めたいと思います。どなたか御

協力いただける方はいませんか。 

○鈴木あきこ議員 クイズの出題をやらせていただきます。 

○千葉秀幸座長 ありがとうございます。 

それでは、議会の役割を説明する方は、どなたかいらっしゃいませんか。 

○工藤剛議員 はい。 

○千葉秀幸座長 ありがとうございます。 

それでは、議会の役割の説明については、工藤剛議員にお願いします。県議会クイズの

出題については、鈴木あきこ議員にお願いします。 

おって、今後、参加者の状況により、これ以外の役割をお願いする場合もありますので、

御協力をお願いします。 

また、オブザーバー参加を希望する議員がおりましたら、各会派で取りまとめ、10月 27

日までに事務局に報告をお願いします。 

次に、１、協議事項(３)、岩手県議会出前講座についてを議題といたします。 

事務局から説明願います。 

○安藤事務局次長 資料３をごらん願います。 

県議会出前講座につきましては、前回の当会議におきまして、各会派へ持ち帰り、御意

見があればいただくこととされておりましたが、特段ございませんでしたので、実施要綱

は、ごらんのとおりとしてよいか御確認をお願いいたします。 

２ページをごらん願います。 

 前回の当会議では、今後の参考とするために、アンケート調査を実施すべきとの御意見

をいただいたところでございます。学校向けのチラシに、アンケートへ御協力いただきた
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い旨を明記して、学校へ周知してはいかがかと考えております。 

説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

○吉田敬子議員 募集をかけるときに、実際にどのような議員がいるかわかるように、顔

写真が載っているパンフレットを一緒に配布してはいかがでしょうか。 

○金森政策調査課長 学校等に募集案内をお送りする際には、岩手県議会について御理解

いただけるように、資料を添付して御案内を差し上げたいと思います。 

○千葉秀幸座長 ほかにございませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、岩手県議会出前講座については、事務局の説明のとおり実施

したいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

 なお、詳細については当職に御一任願います。 

次に、１、協議事項(４)、令和６年度県議会広聴広報計画案についてを議題といたしま

す。 

事務局から説明願います。 

○安藤事務局次長 資料４をごらんください。 

来年度の県議会広聴広報計画の骨子については、前回の当会議において御協議いただい

たところであります。本日は、前回の協議結果を踏まえて整理いたしました広聴広報計画

案と、コンペ方式により選定し、民間業者へ一括で委託する業務について御協議いただき

たいと存じます。 

 なお、一括委託に当たりましては、後日改めて仕様について御協議いただく予定として

おります。 

資料４では、令和６年度の広聴広報の取り組みを全て記載しておりますが、事務局とし

ては、今年度と同様に、星印を付したものについて、来年度も一括委託で実施することと

してはいかがかと考えているものです。 

印刷媒体による広報といたしましては、「いわて県議会だより」の全戸配布、また、その

点字版・テープ版・デイジー版の作成、テレビ媒体による広報といたしましては、ダイジ

ェスト番組「きょうの県議会」の放送と代表質問のテレビ中継、また、その番組宣伝、そ

の他の広報といたしましては、若者向け傍聴案内ポスターのデザイン募集やポスター作成、

業者提案の企画による多様な媒体を活用した広報について、引き続き一括委託により実施

したいと考えております。 

なお、多様な媒体を活用した広報につきましては、今年度は若者を対象としてＷＥＢ広

告を実施しているところですが、12月定例会までの実施結果も踏まえ、ＷＥＢ広告を含め

た若者向けの効果的な広報手段について、今後検討をしてまいりたいと考えております。 

説明は、以上のとおりです。よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、令和６年度県議会広聴広報計画案については、事務局の説明

のとおりとしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、そのようにいたします。 

なお、企画コンペに向けた仕様については、改めて御協議いただくこととします。 

次に、２、その他、次回の会議日程についてを議題といたします。 

事務局から説明をお願いします。 

○安藤事務局次長 次回は、12月に実施いたします意見交換会の開催案、親子県議会教室

の開催案などについて御協議いただくため、12月定例会招集日の議会運営委員会終了後に

開催してはいかがかと考えております。 

よろしく御協議をお願いいたします。 

○千葉秀幸座長 ただいまの説明に対し、質疑、御意見等はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 それでは、次回の会議は、12月定例会招集日の議会運営委員会終了後に

開催することといたします。 

本日、予定された案件は以上であります。ほかに、構成員の皆様から、何かありません

か。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○千葉秀幸座長 なければ、本日は、これをもって散会いたします。 


